

CIUDADES PATRIMONIO MUNDIAL LA BANDERA DE LA ORGANIZACION ONDEA DESDE AYER EN EL AYUNTAMIENTO

# "Una oportunidad para la construcción de la paz"

El vicepresidente primero, Mariano Rajoy, presidió ayer los actos en la plaza del Ayuntamiento

EL DÍA  
TOLEDO/EFE

El Ayuntamiento de Toledo exhibe desde ayer la bandera de la Organización Mundial de Ciudades Patrimonio de la Humanidad (OCPM) que la Ciudad Imperial preside desde octubre y que supone "una oportunidad histórica en la construcción de un espacio común de paz y libertad alrededor de nuestro Patrimonio Cultural".

Así lo expresó el vicepresidente primero del Gobierno, Mariano Rajoy, quien presidió la entrega de la bandera de la OCPM a Toledo en un acto celebrado en la Plaza del Ayuntamiento y al que asistieron numerosas personalidades como el presidente regional, José Bono, el alcalde José Manuel Molina, y embajadores y alcaldes de varias ciudades patrimonio.

Mariano Rajoy felicitó, en nombre del Gobierno y de su presidente, a Toledo y a Castilla-La Mancha por lograr esta consideración y transmitió el reconocimiento a las ciudades que integran esta organización "por su esfuerzo, trabajo e ilusión para conservar, enriquecer y transmitir el valor, en todos los sentidos, del Patrimonio Histórico-Artístico y Cultural mundial".

El vicepresidente destacó que recuperar la Historia es necesario "para conseguir una sociedad mejor, más justa y más libre" y por ello "nos toca defender y proteger al Patrimonio Cultural del que somos responsables".

Rajoy, que abogó por la "la eficaz" colaboración entre administraciones para lograr estos objetivos, destacó que en España la política cultural ha estado encaminada a la protección y conservación del Patrimonio, favorecido por la relación entre las fuerzas económica-sociales y la cooperación entre las CCAA.

Por parte, el presidente Castilla-La Mancha José Bono destacó la necesidad de banderas "inteligentes y humildes" que, como las de la OCPM izadas ayer "viertan al río ancho de la paz y el desarrollo". Bono se refirió a la tolerancia y transigencia de la que Toledo ha hecho leyenda e hizo un llamamiento para que "nuestros actos no la desdigan", al tiempo que manifestó que la conservación del patrimonio "debe ser ocasión para proclamar los valores de una humanidad que ha de exigirse respeto".

El alcalde de Toledo, José



De izquierda a derecha, Bono, Mariano Rajoy y Molina, ayer en la plaza del Ayuntamiento, a cinco grados bajo cero.

Manuel Molina, calificó la jornada de hoy como un "día histórico" para la ciudad, que se ha convertido en la primera de habla hispana que preside esta organización, después de la canadiense de Quebec y la noruega de Bergen.

El regidor resaltó la gran responsabilidad que supone la presidencia de la OCPM y recordó el espíritu de Toledo como ciudad

• José Manuel Molina calificó la jornada de ayer de "un día histórico" para la ciudad

• Bono habla de la necesidad de "banderas inteligentes y humildes para la paz"

de encuentro "que reivindica la importancia de la tolerancia, el respeto y la convivencia como valores para el engrandecimiento de la condición humana".

La Organización Mundial de Ciudades del Patrimonio Mundial se constituyó en el año 1993 en Fez y está integrada por 180 ciudades de todo el mundo que tienen en su territorio un sitio habitado inscrito como bien cultural en la lista del Patrimonio Mundial de la UNESCO.

Estas 180 ciudades, de las que 14 son españolas -Alcalá de Henares, Avila, Cáceres, Córdoba, Cuenca, Granada, Ibiza, Mérida, Oviedo, Salamanca, San Cristóbal de la Laguna, Santiago de Compostela, Segovia y Toledo, representan a algo más de 120



El secretario de la organización entregó al alcalde la bandera de la OCPM.

millones de habitantes.

En el pasado mes de octubre se celebró en la ciudad mexicana de Puebla de los Angeles la V Asamblea General de la OCPM, en el transcurso de la cual se eligió, por aclamación, a la ciudad de Toledo como sede de la Presidencia de la entidad para los

próximos dos años.

En el acto celebrado hoy en la Plaza del Ayuntamiento con una temperatura ambiente de cinco grados bajo cero, el Consistorio toledano lució en su fachada las 54 banderas los países que representan a las ciudades miembros de la OCPM.

## MARRUECOS

### Rajoy reitera que la visita de Zapatero "no es oportuna"

EL DÍA  
TOLEDO/E.P.

El vicepresidente primero del Gobierno y ministro del Interior, Mariano Rajoy, afirmó ayer en Toledo que el Ejecutivo no va a establecer una polémica "sine die" respecto al viaje que el secretario general del PSOE, José Luis Rodríguez Zapatero tiene previsto realizar a Marruecos, pese a las recomendaciones contrarias del Gobierno y ha reiterado que "no es oportuno en estas circunstancias".

"Nos hubiese gustado que en un asunto de política exterior como éste, el señor Rodríguez Zapatero mantuviese una posición de acuerdo con el Gobierno, —dijo—, pero, en fin, las cosas son como son y que le vaya muy bien", añadió.

Respecto a la situación diplomática con Marruecos, Rajoy insistió en que el Gobierno continuará trabajando para normalizar las relaciones con el reino alahuí, "somos vecinos, tenemos una relación desde hace muchos años con Marruecos, a veces ha habido problemas, pero eso pasa en cualquier faceta de la vida y también en las relaciones entre países". Rajoy, dijo en este sentido que el Gobierno de España tiene una voluntad firme de que las relaciones se puedan normalizar "y haremos todo cuanto esté en nuestras manos para que esto sea así, pero al final, quien ha retirado a su embajador es Marruecos; las causas no están muy claras y espero que se haga una reflexión, se haga pronto y que volvamos a la normalidad porque no conduce a nada una situación de estas características".

El vicepresidente, a preguntas de los periodistas, calificó de "positivo" el hecho de que el alcalde de Fez, Abderrahim Filali, fuera uno de los asistentes al acto, aunque precisó que lo hacía en su calidad de alcalde de la ciudad en la que en 1993 se constituyó la Organización de Ciudades del Patrimonio Mundial, "desde luego celebro que esté aquí", dijo.

Por otra parte, indicó que será el PSOE quien deba explicar su intención de votar en contra de la financiación del sistema sanitario propuesta por el Partido Popular y que hoy se votará en el Senado. En este sentido, recordó que el julio hubo acuerdo en el Consejo de Política Fiscal y Financiera y señaló que si ahora está en contra, "tendrán que explicarlo". "Nosotros vamos a aprobar este modelo, --dijo--, y vamos a negociar con las comunidades autónomas y la virtualidad más importante del modelo es que va a ser definitivo y para siempre, no vamos a estar ya en rectificaciones constantes", añadió.